



AG Fruchtsaft und fruchtsafthaltige Getränke Jahresbericht 2024

Obmann: Dr. Paul Haase-Aschoff, Bad Kreuznach

Anzahl der aktiven Mitglieder: 20

Im Berichtsjahr 2024 fanden zwei Sitzungen statt: eine Frühjahressitzung mit starker persönlicher Präsenz in Frankfurt mit virtueller Hybridanbindung und eine zweite Sitzung als reine Online-Veranstaltung im Herbst.

Die Anzahl der aktiven Mitglieder und korrespondierenden Mitglieder ist konstant. Nach Ausscheiden eines langjährigen aktiven Mitglieds konnte ein neues Mitglied aus dem Bereich der Hochschulen in der AG aufgenommen werden.

Die AG besprach u. a. Themen wie die Fruchtgehaltsberücksichtigung bei der Nutriscore-Berechnung und die Planung und Auswertung von NMR Fruchtsaft Ringversuchen.

Insbesondere die neue Europäische Fruchtsaftrichtlinie 2024/1438 war Gegenstand umfangreicher Diskussionen beider Sitzungen. Die Richtlinie ergänzt den etablierten „Fruchtsaft“ um die neuen Kategorien „Zuckerreduzierter Fruchtsaft“, „Zuckerreduzierter Fruchtsaft aus Konzentrat“ und „Konzentrierter zuckerreduzierter Fruchtsaft“. Die AG erörterte Bezugsgrößen für die Zuckerreduktion. Ungeklärt sind bisher analytische Parameter und Bewertungsmaßstäbe der neuen Erzeugnisse. Mit Spannung werden erste marktreife Erzeugnisse erwartet.

Die AG plant weiterhin eine Fortbildungsveranstaltung in Kooperation mit der GDCh. Hierfür wurde eine Unterarbeitsgruppe eingerichtet.